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N i e d e r s c h r i f t  
H a u p t a u s s c h u s s  

HA/2014-2019/23 

Sitzungstermin: Donnerstag, 12.04.2018 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 18:31 Uhr 
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin 

Anwesend sind:  
Vorsitzender  
Herr Thomas Barz Bürgermeister  

Mitglieder des Gremiums  
Herr Andreas Buchheister CDU  
Herr Harry Czeke DIE LINKE  
Herr Franz Schuster LWG Fiener  
Herr Rüdiger Feuerherdt WG Mützel  
Herr Helmut Halupka SPD  
Herr Andy Martius CDU  

Beratende Mitglieder  
Herr Lutz Nitz GRÜNE - Grundmandat  

Verwaltung  
Frau Dörte Wendt Protokollführung  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Heinrich Telmes Pro Genthin entschuldigt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit     

2 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung     

3 Einwohnerfragestunde     

 Bekanntgabe Mitwirkungsverbot     

4 Protokollkontrolle     

5 Öffentliche Vorlagen     

5.1 Widmung eines Raumes im Königsroder Hof als weiteres Trauzimmer    2014-2019/SR-242 

5.2 Neubau Stadtkulturhaus 2.0    2014-2019/SR-243 

5.3 1. Änderung der Sondernutzungsgebührensatzung    2014-2019/SR-245 

5.4 Abberufung des bisherigen stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Dretzel    2014-
2019/SR-246 

6 Informationen     

7 Anträge, Anfragen, Anregungen     

7.1 Anträge der CDU-Fraktion für die Stadtratssitzung am 26.04.2018     

7.2 Internetverbindung     

7.3 Eröffnungsbilanz     

12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 
Sitzung     

13 Schließung der Sitzung     

Protokoll: 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit   
 Der Bürgermeister begrüßt die Mitglieder des Hauptausschusses. 

Für Herrn Telmes nimmt Herr Feuerherdt an der Sitzung teil. Die Beschlussfähigkeit 
wird festgestellt.  
 

TOP 2 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung   
 Herr Barz stellt die Tagesordnung zur Abstimmung. Diese wird einstimmig zur Kennt-

nis genommen.  
  
  Abstimmungsergebnis:   

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde   
 Es sind Einwohner anwesend, Fragen werden nicht gestellt.  

 
TOP  Bekanntgabe Mitwirkungsverbot   
 Ein Mitwirkungsverbot liegt nicht vor.  

 
TOP 4 Protokollkontrolle   
 Das Protokoll zum öffentlichen Sitzungsteil der Sitzung des Hauptausschusses vom 

15.02.2018 wird ohne Ergänzungen mit 3 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen ange-
nommen.  

  
  Abstimmungsergebnis:   

Ja 3  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0              
 
TOP 5 Öffentliche Vorlagen   
  
TOP 5.1 Widmung eines Raumes im Königsroder Hof als weiteres Trauzimmer  2014-

2019/SR-242 
  
 Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss der Stadt Genthin empfiehlt, einen Raum im Königsroder Hof in 
Tucheim als weiteres Trauzimmer zu widmen. 
 

  Abstimmungsergebnis:  empfohlen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 5.2 Neubau Stadtkulturhaus 2.0  2014-2019/SR-243 
 Herr Czeke beschwert sich, dass damals im Stadtrat ein anderes Verfahren be-

schlossen worden sei. 
Weiterhin wurde in der Sachverhaltsdarstellung ein Variantenvergleich angestellt wel-
cher einen Abwägungsvergleich nicht zulasse.  
Außerdem seien die Planungskosten sehr hoch. Die Kosten für das Stadtkulturhaus 
2.0 können nicht im Haushaltsplan aufgenommen werden, da es eine verbindliche 
Zusage von Fördermitteln nicht gäbe. 
Die Bedenken der Bürger müssen ebenfalls berücksichtigt werden. 
Die Beschlussvorlage sei für ihn noch nicht entscheidungsreif. 
Er hat einen Fragenkatalog vorbereitet, welcher in der Berichterstattung der Verwal-
tung im Stadtrat am 26.04.2018 beantwortet werden soll. 
 
Herr Nitz merkt an, dass seiner Fraktion der Zusammenhang zwischen Schulspei-
sung für die Grundschule Stadtmitte und des Bismarck-Gymnasiums wichtig sei.  



 

Niederschrift 
HA/2014-2019/23 
 Seite: 3 

Wenn das Bismarck-Gymnasium saniert wird, könne man mit dem Landkreis Je-
richower Land verhandeln, dass ein Speiseraum berücksichtigt wird. 
Im alten Stadtentwicklungsplan war der Bereich des Sportplatzes als Sport- und Kul-
turzentrum gedacht. Der ehemaligen Toom-Baumarkt bietet viele Parkplätze. 
Die Bürgermeisterkandidaten hätten sich zum Stadtkulturhaus 2.0 noch nicht positio-
niert. Auch wäre zu bedenken, dass sich Termine zwischen der Schule und den 
Nachmittags- und Abendveranstaltungen überschneiden. 
 
Herr Barz antwortet, dass ihm bisher nicht bekannt sei, eine Schülerspeisung durch 
den Landkreis einzuplanen.  
Für die Überschneidungen von Veranstaltungen ist eine Trennwand im Saal einge-
plant. 
Die Bedarfe wurden aufgenommen, die Beschlussvorlage sei entscheidungsreif. Der 
Neubau des Stadtkulturhauses 2.0 könne nur durch Fördermittel realisiert werden. 
 
Herr Schuster kritisiert, dass die Höhe des Eigenanteils von geschätzten 110.000 
Euro ihm zu hoch sei. Es würde über Gelder verfügt, die nicht vorhanden seien. Die 
Fördermittel aus dem Programm Stadtumbau Ost können nicht garantiert werden. 
 
Herr Halupka pflichtet Herrn Nitz bei, den Standort des ehemaligen Toom-
Baumarktes nochmals zu überdenken. 
Er wäre dafür, die Entscheidung zu schieben und mit dem neuen Bürgermeister/der 
neuen Bürgermeisterin zu diskutieren. 
 
Herr Buchheister und Herr Feuerherdt plädieren für eine schnelle Entscheidung der 
Planung des Neubaus.  
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Hauptausschuss der Stadt Genthin empfiehlt die weitere Planung des Neubaus 
„Stadtkulturhauses 2.0“ in der Jahnstraße.  
 

  Abstimmungsergebnis:  empfohlen 
Ja 3  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0              

 
TOP 5.3 1. Änderung der Sondernutzungsgebührensatzung  2014-2019/SR-245 
 Herr Halupka sieht nicht die Notwendigkeit einer geänderten Satzung. 

 
Herr Czeke bemängelt, dass die Umsetzung der Satzung einen hohen Verwaltungs-
aufwand gegenüber wenig Einnahmen darstelle. 
 
Herr Martius ist über die Diskussion verwundert. Er merkt an, dass es sich hier um 
eine Sondernutzung der Aufsteller handele, welche eine Behinderung im Verkehrs-
raum darstellen.  
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Hauptausschuss der Stadt Genthin empfiehlt die 1. Änderungssatzung der Son-
dernutzungsgebührensatzung der Stadt Genthin.  
 

  Abstimmungsergebnis:  empfohlen 
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1  Befangen 0              

 
TOP 5.4 Abberufung des bisherigen stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr 

Dretzel  2014-2019/SR-246 
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Beschlussvorschlag: 
Der Hauptausschuss der Stadt Genthin empfiehlt auf der Grundlage des Brand-
schutz-  
und Hilfeleistungsgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt, der Laufbahn-Verordnung 
für  
Mitglieder Freiwilliger Feuerwehren LSA sowie des Beamtengesetzes des Landes  
Sachsen-Anhalt 
 
                         Herrn Andreas Herbst, geb. am 17.12.1964  
                         Dretzel 
                         Neue Siedlung 21 
                         39307 Genthin 
 
mit Wirkung vom 26.04.2018 aus der Funktion des stellvertretenden Ortswehrleiters  
der Ortsfeuerwehr Dretzel abzuberufen. 
 

  Abstimmungsergebnis:  empfohlen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 6 Informationen   
 Es liegen keine Informationen der Verwaltung vor.  

 
TOP 7 Anträge, Anfragen, Anregungen   
 
TOP 7.1 

 
Anträge der CDU-Fraktion für die Stadtratssitzung am 26.04.2018   

 Die CDU-Fraktion reicht einen Antrag zur Änderungen der Einwohnerfragestunde und 
zum Verbleib der Kanuten im Bootshaus Genthin ein. Über diese sollen in der Stadt-
ratssitzung am 26.04.2018 abgestimmt werden. Die Anträge gehen dem Stadtrat zur 
Beratung in den Fraktionen elektronisch zu.  
 

TOP 7.2 Internetverbindung   
 Herr Schuster fragt nach, wann schnelles Internet in Paplitz vorgesehen sei. 

 
Herr Barz antwortet, dass auf der Internetseite des Landkreises Jerichower Land ein-
sehbar sein wird, wann und wo schnelles Internet vorgesehen sein werde.  
 

TOP 7.3 Eröffnungsbilanz   
 Herr Czeke erkundigt sich, wann mit der Eröffnungsbilanz zu rechnen sei. 

 
Herr Barz erwidert, dass in der letzten Aprilwoche das Rechnungsprüfungsamt des 
Landkreises Jerichower Land die Prüfung der Eröffnungsbilanz vornehmen wird. Die-
se wird 2 bis 3 Wochen in Anspruch nehmen. Somit sei wohl im Juni damit zu rech-
nen, dass die Eröffnungsbilanz vorgestellt werden könne.  
 

TOP 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 
nichtöffentlichen Sitzung   

  
TOP 13 Schließung der Sitzung   
 Die Sitzung wird um 18:31 Uhr geschlossen.  
  
 
 
 
(Thomas Barz)      (Dörte Wendt) 
Vorsitzender des Hauptausschusses   Protokollführung 
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